

# L'ECHO

## Saint Philippe

---

**LETTRE D'INFORMATION MENSUELLE  
DE LA MAISON**

**ÉDITION DU MOIS DE MARS 2023**

**SOMMAIRE :**

**Le carnaval de Saint-Martin**

---

**Le baccalauréat de spécialités**

---

**Le nettoyage de printemps**

---

**Le carême**

## Le carnaval de Saint-Martin

A l'occasion du carnaval de Saint-Martin, le thème ayant été sélectionné, qui se trouve être le 7ème art. Les élèves de la maison ont su être inventifs et créatifs avec le peu de moyens qu'ils avaient. On retrouve parmi ces déguisements Aladin, DSK, Harvey Weinstein, ou encore le célèbre duo des Bad Boys, mais le plus surprenant ont été les lapins crétins.



La maison Saint-Philippe et ses élèves surprenants en bien des points ont su trouver des costumes pour faire rire le grand nombre.

Une journée normale suivie du carnaval pour détendre les lycéens qui se préparaient au Bac. Le défilé mené par la maison Saint-Gautier et fermé par Saint-Philippe dans la joie et la bonne humeur.

Kyan EDZANG-ONOUVIET,  
élève de Terminale 1

## Le Baccalauréat de spécialité

Les épreuves de spécialité sont une nouveauté du bac en tout cas pour le mois de mars. Elles comptent pour un tiers de la note finale et sont prises en compte dans les dossiers Parcoursup. J'ai choisi comme spécialités les mathématiques et le numérique et sciences informatiques car ce sont des matières qui me passionnent et qui correspondent à mon projet d'orientation vers les études d'ingénieur.

Les épreuves écrites se sont déroulées le 20 et 21 mars. Elles ont duré entre trois heures trente et quatre heures chacune et ont porté sur des thématiques du programme de terminale, mais aussi de première. Les sujets étaient variés et intéressants, mais aussi assez exigeants. Il fallait mobiliser des connaissances, des méthodes et des compétences.

J'ai trouvé le sujet de mathématiques assez difficile, il fallait être rigoureux et précis dans la rédaction. Le sujet comportait quatre exercices indépendants. J'ai essayé de faire tous les exercices en respectant le temps imparti, en vérifiant mes calculs et en soignant la présentation.

Le sujet de NSI était plus facile à mon avis. Il comportait trois parties : une sur les bases de données, une sur les réseaux et une sur la programmation orientée objet.

Dans l'ensemble, je suis assez satisfait de mes épreuves écrites, mais je sais que tout n'est pas joué. Il me reste encore à passer les épreuves pratiques, qui sont aussi importantes pour le bac et pour Parcoursup. Ces épreuves consistent à réaliser des manipulations ou des expériences en laboratoire (pour les spécialités S.V.T et physique-chimie), en utilisant du matériel et des protocoles fournis par le professeur. Elles durent une heure chacune.

J'ai aussi relu mes comptes-rendus de travaux pratiques et regardé des vidéos sur Internet pour me remémorer et m'assurer de bien maîtriser le langage Python. Enfin, j'ai fait des exercices d'entraînement sur le site Eduscol, qui propose des exemples d'épreuves pratiques avec leurs corrigés.

Mon conseil pour réussir les épreuves pratiques est de rester calme et concentré pendant toute la durée de l'épreuve. Il faut bien lire le sujet, respecter le protocole, noter ses observations et ses résultats, faire attention aux unités et aux incertitudes, rédiger un bilan clair et cohérent.



Ewan PHILIPPE, élève de Terminale 1

## Le nettoyage de printemps



En cette nouvelle saison, quelques garçons de Saint-Philippe ont commencé le nettoyage de printemps en désherbant l'allée principale de la maison. Merci à Oscar G, Amaury, Kyan et Adiamo

Emmanuel ROMMELAERE



## Le carême

Cher(e) Lecteur/Lectrice,

Je vous écris aujourd'hui pour vous parler du carême, une période importante de l'année pour les catholiques du monde entier. Saint Philippe, notre maison d'interne au lycée Saint-Martin de France, invite tous les élèves à réfléchir sur le sens de cette période sacrée. Le carême est un temps de jeûne, de prière et de pénitence qui dure 40 jours, en référence aux 40 jours que Jésus a passés dans le désert avant de commencer sa mission publique. Pendant cette période, les catholiques sont encouragés à se concentrer sur leur relation avec Dieu et à faire preuve de générosité envers les autres.

En tant que membres de la communauté catholique, nous sommes invités à nous engager dans des pratiques spirituelles pour nous aider à nous rapprocher de Dieu. Cela peut inclure la prière quotidienne, la participation à la messe, le jeûne et l'abstinence.

Amaury Polard Elève de Terminale 5

C'est une occasion pour nous de renouveler notre foi et de nous rappeler les enseignements du Christ. Saint Philippe encourage tous les élèves à réfléchir sur le sens de cette période de carême et à trouver des moyens concrets de vivre cette période sacrée. Je vous invite à participer aux célébrations religieuses organisées dans notre établissement et à contribuer à des actions de solidarité, comme les maraudes. En tant que maison d'interne, nous sommes une communauté de jeunes gens qui se soutiennent mutuellement dans leur cheminement spirituel. Nous espérons que cette période de carême sera pour chacun d'entre nous une occasion de grandir dans notre foi et de renforcer notre relation avec Dieu. Je vous remercie de votre attention et vous souhaite un bon carême.

